



Nomos

Der Oberste Gerichtshof für die Britische Zone – ein früher, aber bald vergessener Anlauf zur juristischen Aufarbeitung von NS-Verbrechen



Vergangenheitspolitik durch Strafrecht

Der Oberste Gerichtshof der Britischen Zone und die
Ahndung von Verbrechen gegen die Menschlichkeit

Von Dr. Christian Pöpken

2021, 746 S., geb., 124,- €

ISBN 978-3-8487-4741-2

(Historische Grundlagen der Moderne, Bd. 19)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-4741-2

Die vor deutschen Gerichten der unmittelbaren Nachkriegszeit verhandelten Strafverfahren wegen NS-Verbrechen standen lange im Schatten der alliierten Kriegsverbrecherprozesse und der seit Ende der 1950er Jahre mit neuem Elan durchgeführten deutschen Verfahren wie dem Frankfurter Auschwitzprozess. Mit dem Obersten Gerichtshof für die Britische Zone (1947-50) lenkt die vorliegende geschichtswissenschaftliche Studie das Augenmerk auf einen wichtigen Protagonisten jener frühen Strafverfolgungspraxis.

Erstmals wird die Rechtsprechung dieses einzigen für eine ganze Besatzungszone zuständigen deutschen Revisionsgerichts zu Verbrechen gegen die Menschlichkeit auf breiter Quellenbasis analysiert und herausgearbeitet, dass sie einen wegweisenden, aber schnell verdrängten Beitrag zur juristischen Aufarbeitung von NS-Unrecht bedeutete. Dabei erscheint das Gericht als Akteur einer umkämpften „Vergangenheitspolitik durch Strafrecht“ und wird zum Gegenstand der juristischen Zeitgeschichte.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

The German Supreme Court for the British Zone of Occupation – An Early, but Soon Forgotten Legal Attempt to Come to Terms with the Nazi Past



Vergangenheitspolitik durch Strafrecht

Der Oberste Gerichtshof der Britischen Zone und die Ahndung von Verbrechen gegen die Menschlichkeit

By Dr. Christian Pöpken

2021, 746 pp., hc., € 124.00

ISBN 978-3-8487-4741-2

(Historische Grundlagen der Moderne, vol. 19)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-4741-2

The criminal proceedings on National Socialist crimes conducted in German courts in the immediate aftermath of the Second World War have long stood in the shadow of the Nazi war-crime trials conducted by the Allies and the criminal proceedings, such as the Auschwitz trials in Frankfurt, conducted by Germany with renewed vigour from the end of the 1950s on. Focusing on the supreme court for the British zone of occupation (1947–50), this historical academic study shifts attention onto an important protagonist in the aforementioned earlier series of criminal prosecutions.

Using a broad spectrum of sources as its starting point, it is the first to present and analyse in detail that the ruling on crimes against humanity pronounced by this court, which was the only German appellate court responsible for an entire occupied zone, signified a pioneering yet quickly forgotten contribution to the legal proceedings against Nazi injustices. As a result, it portrays the court as a significant player in an embattled policy for dealing with the past using criminal law and thus as an important part of contemporary legal history.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary